

La réunion annuelle de la SHC de cette année a vraiment été agréable. Le campus de l'Université de Victoria est pittoresque, la ville très accueillante et le programme organisé par Penny Bryden et son comité était extraordinaire. Comme vous le lirez dans ces pages, les séances, y compris le discours présidentiel de Lyle Dick, le discours liminaire de Natalie Zemon Davis et les ateliers midi pédagogiques pour n'en citer que quelques-unes, se sont avérées être très populaires auprès des congressistes. Il en a été de même pour les panels hors campus que Penny a organisé sur l'état de la recherche historique au Canada et qui ont fait salle comble.

Au sujet de la réunion annuelle de la SHC, Tomas Peace a écrit un texte très intéressant sur les thèmes qui ont été abordés dans les séances de la réunion de la SHC durant la dernière décennie pour aider à faire la lumière sur la recherche en histoire au Canada. Il conclue que l'histoire d'après la confédération monopolise la recherche universitaire canadienne - peut-être est-il temps, comme Robert Englebert le suggère dans le blog de ActiveHistory.ca, « de lancer une discussion plus large [...] [sur] la place qu'occupe l'histoire de la période d'avant la confédération ou coloniale à la SHC. » Peace indique également que le sujet des communications offertes correspond de près au thème annuel de la réunion annuelle d'année en année et confirme la prévalence de l'histoire occidentale dans les départements d'histoire canadienne et américaine observée par Luke Clossey et Nicholas Guyatt (*Perspectives on History*, mai 2013).

La réunion annuelle de la SHC de cette année a vraiment été agréable. Le campus de l'Université de Victoria est pittoresque, la ville très accueillante et le programme ... était extraordinaire.

D'autre part, je suis heureux d'annoncer que les nouveaux règlements administratifs de la SHC qui ont été adoptés lors de l'assemblée générale annuelle des membres de cette année ont été envoyés à Industrie Canada en juillet. Ceci marque la fin d'un long processus de révisions et de réorganisation des règlements qui était devenu obligatoire lorsque la nouvelle *Loi canadienne sur les organisations à but non lucratif* est entrée en vigueur en Octobre 2011. Fait à noter, les versions française et anglaise de nos règlements ont maintenant sanction officielle, une première dans la longue histoire de la SHC qui n'avait jamais traduit ses statuts en français.

Enfin, vous pouvez observer les interventions publiques de la SHC au cours des derniers mois dans ce numéro du *Bulletin*. Veuillez consulter nos comptes Facebook et Twitter ainsi que le blogue de la société – Voxhistorica pour les toutes dernières actualités.

Michel Duquet
Directeur général

This year's CHA Annual Meeting was truly enjoyable. The University of Victoria Campus is picturesque, the city most welcoming and the program organised by Penny Bryden and her committee was amazing. As you will read in these pages, many of the sessions, starting with Lyle Dick's presidential address, the keynote speech delivered by Natalie Zemon Davis and the brown bag lectures on pedagogy to mention a few, proved to be very popular with congress goers. The same can be said about the off-campus panels that Penny organised on the state of historical research in Canada that filled the venues where they were held.

This year's CHA Annual Meeting was truly enjoyable. The University of Victoria Campus is picturesque, the city most welcoming and the program ... was amazing.

On the subject of the CHA Annual Meeting, Tomas Peace writes a very interesting text on the themes that have been discussed in the CHA's annual meeting sessions in the last decade to help shed some light on historical research in Canada. His findings reveal a post-Confederation dominance in Canadian scholarly research – perhaps, it is time, as Robert Englebert posted on ActiveHistory.ca's blog, “to begin a broader discussion [...] [about] the place of pre-Confed or colonial history at the CHA.” He also discovered that presenters largely complied with the yearly theme of the Annual Meeting year in and year out and confirms the prevalence of Western history in Canadian and American history departments observed by Luke Clossey and Nicholas Guyatt (*Perspectives on History*, May 2013).

On the other hand, I am happy to report that the CHA's new by-laws that were adopted at this year's Annual General Members Meeting were sent to Industry Canada in July. This marked the end of a long process of by-laws revisions and reorganisation that was made mandatory when the new *Canada Not-for-Profit Corporations Act* came into effect in October 2011. More important, both the French and English versions of our by-laws now have official sanction, a first in the long history of the CHA which had never translated its by-laws into French.

Finally, you can take note of some of the advocacy work the CHA has been involved in the last few months in this issue of the *Bulletin*. Follow us on our Facebook and Twitter accounts as well as the association's blog – Voxhistorica for the latest news.

Michel Duquet
Executive Director